EL UNIVERSAL

ULRICH RICHTER Termina el ensayo, próximamente la batalla electoral

l pasado jueves, en distintas partes de la República Mexiacana las precandidatas a la presidencia, Claudia Sheinbaum Pardo por Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México; Xóchitl Gálvez Ruiz de la alianza opositora Fuerza v Corazón por México, y el precandidato por Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, culminaron sus precampañas. La primera citada enarbolando los postulados de la 4T, Xóchitl reprochando la estrategia de seguridad del actual gobierno y el emecista atacando a la alianza opositora.

Por su parte, Claudia Sheinbaum delineó en el Monumento a la Revolución sus premisas, siguiendo las bases cimentadas por Andrés Manuel López Obrador en la cuarta transformación, haciendo hincapié en el humanismo y en el derecho fundamental de la dignidad humana.

Al respecto de lo anterior, en mi texto "El ciudadano, el enemigo y el Estado" referí sobre dicho tema el trato como persona y el estatus como ciudadano van ligados al concepto de dignidad, ya que merecemos ser respetados bajo dicho postulado. El principio de la dignidad humana es un principio fundamental de la democracia.

Además, los significados que podemos atribuirle a la palabra dignidad son diversos, y también son múltiples las formas de expresarlos, por lo que, analizaremos algunas de ellas.

La dignidad -sostenia Aristóteles-no consiste en nuestros honores, sino en el reconocimiento de merecer lo que tenemos. Es un valor que corresponde al ser humano no por su capacidad, sino en tanto que la persona "ha de ser afirmada por sí misma y por su dignidad", escribe Platón. Según Mahatma Gandhi, "en cuanto alguien comprende que obedecer leves injustas es contrario a su dignidad de hombre, ninguna tiranía puede dominarle".

Por su parte, la Suprema Corte de Justicia de la Nación ha establecido que: "la dignidad humana es el origen, la esencia y el fin de todos los derechos humanos".

Xóchitl Gálvez, en tierras guana-

juatenses, delineó una directriz sobre su línea política, reprochando al actual gobierno su estrategia en materia de seguridad, lanzando un provectil al gobierno de Morena. Por lo que se observa, la crítica será una de sus armas en el debate electoral.

Acompañado por el dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado Rannauro; el alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, y Mariana Rodríguez Cantú, además del gobernador Samuel García Sepúlveda. Jorge Álvarez Máynez, el todavía diputado apuntó que la frescura de su provecto le dará la vuelta a las preferencias electorales, pero también se fue directo contra el PRIAN de Marko Cortés y Alejandro Moreno.

En lo que inicia la campaña, los contendientes tendrán tiempo de pincelar sus premisas, sus propuestas o, en su caso, los ataques.

Por el momento los tambores de la guerra electoral estarán silenciados, pero en unos días se empezarán a escuchar, a veinte domingos de la batalla final. •

Abogado y activista, maestro en Ciencias Penales. Autor del libro "Los filósofos en la era tecnológica. Los pitagóricos de hoy". @UlrichRichterM

